

Vereinstag - was ist aus den Ideen geworden?

Im letzten Psychotriller berichteten wir über den Vereinstag des PTV, welcher am 14. Juni 2023 stattfand. Zwischen Nutzenden, Angehörigen, Mitarbeitenden und Ehrenamtlichen aus dem PTV-Umfeld wurden viele Ideen generiert und in Arbeitsgruppen mögliche Maßnahmen diskutiert. Viele Inspirationen und Impulse fließen aus diesem Austausch in den PTV-Alltag.

Doch natürlich stellt sich die Frage: Was ist konkret aus den vielen schönen Ideen geworden? Im Folgenden berichten wir über die Arbeitsgruppen, die nach dem Vereinstag weiter getagt haben und stellen erste Ergebnisse dieser Zusammenarbeit vor.

Das Schwerpunktthema „Diversität“ regte mehrere Veränderungen an. Die Ergebnisse aus dieser AG des Vereinstages wurden in der PTV-AG „Interkulturelle Öffnung“ aufgegriffen. Die AG hat sich einen neuen Namen gegeben, um dem weiten Feld und den Anforderungen gerecht zu werden und nennt sich nun „AG Vielfalt und Diversität“.

Das Leitbild des PTVs wird in dieser Arbeitsgruppe bezüglich des Themas Diversität und der Haltung im Verein überarbeitet. Ein konkretes Ergebnis aus den Diskussionen des Vereinstages zum Thema ist, dass es beim Freitagfrühstück am Runden Tisch kein Schweinefleisch mehr gibt, damit auch Menschen muslimischer Religion gut an diesem Angebot teilhaben können.

Die Arbeitsgruppe „Gestaltung Eichenstraße“ hat einige Ideen zur Verschönerung des Haupthauses entwickelt. Ein überdachter Fahrradständer sowie die Umgestaltung und bessere Beschilderung im Eingangsbereich sind in Planung.

Das Thema „Qualität aus Sicht der Nutzer“ hat einige Prozesse angeregt. Zum Beispiel setzt sich die Leitungskonferenz damit auseinander, an welcher Stelle und in welcher Form im Genesungsprozess relevante Informationen über alle Möglichkeiten im PTV weitergegeben werden sollen. Um sich intensiver mit dem Qualitätsmerkmal im Hilfeprozess „Angehörige standardmäßig einbeziehen“ zu beschäftigen, wurde eine „AG Angehörige“ im Gemeindepsychiatrischen Verbund installiert.

Bei dem Themenschwerpunkt „Coaching rund um das Thema Arbeit“ wurde vorgeschlagen und bereits umgesetzt, dass das Ringbuch der Tagesklinik diesbezüglich überarbeitet wird und nötige Informationen über Angebote des PTVs zum Thema Arbeit fest integriert werden. Darüber hinaus wird das Thema Arbeit in der Tagesklinik in der zweiten Behandlungshälfte mit allen Patient*innen individuell besprochen und auf die Angebote hingewiesen.

Im Rahmen der Arbeitsgruppe „DBT-Gruppen“ wurden u.a. speziell wirksame Gruppenangebote und die Notwendigkeit der Fortbildung für Mitarbeitende bezüglich Persönlichkeitsstörungen und Interventionen diskutiert. Im klinischen Bereich laufen erste Gruppenangebote hierzu bereits seit Ende 2023 in der Tagesklinik. Darüber hinaus wird das gesamte Team des Klinischen Bereichs ab Mitte 2024 in acht Nachmittags-Inhouse-Fortbildungen über DBT, insbesondere Skills, geschult.

Während des Vereinstages hat sich die „AG Seelsorge im PTV“ gegründet, welche schon mehrfach getagt hat. Erste Ergebnisse durch die Vernetzungsarbeit mit seelsorglichen und spirituellen Angeboten in Solingen sind z.B. die gehaltene Andacht bei der Weihnachtsfeier am Runden Tisch und die Möglichkeit von seelsorglichen Gesprächen für PTV-Nutzende durch Personen mit muslimischer und evangelischer Religionszugehörigkeit.

Zusammengestellt von Christina Rath